
Protokoll: 

Der Werkleiter Herr Sartorius berichtet über den EMOTET-Angriff gegen die Stadtverwaltung Koblenz 

im Dezember 2019. Bürgermeisterin Frau Mohrs dankt hierbei allen involvierten Kollegen für Ihren 

tatkräftigen Einsatz. 

Von Seiten anderer Kommunen kamen bisher keine Anfragen bzgl. einer Erfahrungsweitergabe im 

Umgang mit der EMOTET-Schadsoftware. Jedoch findet über den ZIDKOR alle drei Monate ein Treffen 

der IT-Sicherheitsbeauftragten der Städte statt, bei welchem Erfahrungen ausgetauscht werden. 

 

Herr Lieser weist darauf hin, dass das Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik (BSI) von 

seiner Empfehlung, Passwörter regelmäßig zu wechseln, abgerückt ist. Herr Sartorius führt aus, dass 

hierzu eine Prüfung durch unseren IT-Sicherheitsbeauftragten erfolgen wird. Über das Ergebnis wird 

in der nächsten Sitzung des Werkausschusses berichtet. 

 


